

# LA HOJITA PARROQUIAL

Publicación semanal, religiosa e instructiva.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: **Casa Rectoral**

LA BAÑEZA. — (LEON)

## PEPITA DE ORO

A solas con mi conciencia  
me puse a considerar:  
que los que no se confiesan  
¡qué sacia el alma tendrán!

## Orígenes y progresos de la gran festividad del Corpus

La fiesta del Corpus, llamada también día del Señor, fiesta de Dios, es una de las más solemnes, a ella se asocia el pueblo cristiano con especial entusiasmo. Siempre se ha tributado al Santísimo Sacramento la suprema adoración que le es debida, pero en los primeros siglos, no había costumbre de exponer el Santísimo Sacramento a la pública adoración de los fieles. Se adoraba en la Santa Misa y al comulgar.

La iglesia hizo siempre conmemoración de la última cena, en la que Jesús instituyó el Sacramento de su divino amor el día de Jueves Santo; más el objeto principal de los cultos de Semana Santa es la Pasión, sin considerar la fundación de la Eucaristía, sino como un episodio de la Pasión. Llega el siglo XIII, acaso el más glorioso para la iglesia después de los cuatro primeros, y la iglesia creyó necesario utilizar el culto eucarístico, como poderoso elemento de vida sobrenatural. Por eso instituyó la fiesta del Corpus, la fiesta del Sacramento, siendo santa Juliana de Cornelián de quien la Providencia se valió para estos planes tan admirables. De Reines cerca de Lieja (Bélgica) era oriunda. Huérfana cuando tenía muy pocos años, vistió pronto el hábito agustino y cuando solamente contaba dos años de hábito religioso, el Señor la favoreció con una visión extraordinaria. «Vió la luna clara e iluminada, pero con una mancha negra en parte del disco. Como se repitiese muchas veces, dió cuenta de la misma a la priora del Convento. Consultó a los teólogos, que lo consideraron como ilusión fantástica. Por fin el Señor atendiendo la oración fervorosa de su sierva le reveló el significado de la misma; que la luna clara iluminada significaba la iglesia y el esplendor de todas las fiestas del año; y la mancha representaba la falta de una gran solemnidad en honor del Santísimo Sacramento. La fiesta de la Eucaristía debía instituirse pronto en toda la iglesia para aumentar la fé, la caridad y la devoción del pueblo cristiano, siendo elegida para llevar a cabo su institución esta sierva de Dios Juliana de Cornelián, quien en unión del padre Juan conpusieron el oficio del Corpus que

aunque no se conserva se sabe era muy piadoso y que lo utilizó Santo Tomás para componer el actual. No le faltaron contradictores y tribulaciones a la santa de parte de unos y de otros, pero al fin con la ayuda del Señor logró ver establecida esta fiesta, primero en algunas diócesis e iglesias solamente y luego en toda la iglesia por la publicación de la Bula Transitus de Urbano IV (8 septiembre de 1264), movido a ello por el milagro de Balseña que ocurrió con un sacerdote que estando celebrando la santa Misa, empezó a dudar de la presencia real, y al momento el vino tomó color de sangre, y cayó hasta los escalones del altar. Entre otras muchísimas cosas hermosísimas entresacamos lo siguiente de dicha Bula. Continuamente debemos venerar el Sacramento del Amor divino, pero hay que consagrarle una fiesta especial. Mandamos, pues, que se celebre por toda la iglesia el jueves siguiente a la octava de Pentecostés. Que en tal día los corazones y los deseos. las bocas y los labios prorrumpan en himnos de santa alegría. Que cante salmos la fe; salte de júbilo la esperanza, se alegre la caridad, alabe la devoción y se entusiasme la multitud. Urbano IV, estableció solo la fiesta, la procesión empezó posteriormente, primero en varias iglesias y luego Martín V y Eugenio IV concedieron indulgencias a los que asistiesen a la procesión del Corpus, que pronto se extendió por todo el mundo católico y vino a ser la manifestación más brillante y más popular de la fiesta eucarística, si en todas las naciones católicas despierta entusiasmo esta fiesta, en España los ha despertado mayores que en otros pueblos.

A estas procesiones han asistido en España los Reyes, Infantes y grandes señores, generales y autoridades todas. En 1424 asistió a la de Barcelona Alfonso V, el Magnánimo. En 1535 en la misma población llevó una de las varas del palio el emperador Carlos V. Para ello hubo de hacer un largo viaje y como algunos cortesanos intentasen disuadirle del mismo por el calor que hacía contestó que, a ningún cristiano, habían hecho daño ni el frío de la noche de Navidad ni el

## HORARIO DE MISAS

7 RR. Carmelitas.  
8 Santa María.  
9 Salvador.  
9,30 Santa María (Parroquial).  
11 Santa María (Solemne).

## Indicador Religioso

**Domingo 11. Infra-Octava de la fiesta del Corpus.**—Misa solemne a las 11 de la mañana, con sermón a cargo del P. Cantero, S. J.

**Lunes 12. Función mensual de la Santísima Virgen del Pilar.**—Misa a las 8, empezando la vela al Santísimo por las asociadas, hasta la terminación de la Reserva, en que se rezará el santo Rosario y cantará la Salve a la Santísima Virgen.

**Miércoles 14. Función mensual de la Santísima Virgen del Carmen.**—Misa a las 8 y el ejercicio de la tarde después de la función de la Octava.

**Jueves 15. Festividad de la Octava del Corpus.**—La procesión será a las 5 de la tarde y a continuación habrá confesiones para cuantos deseen honrar al Sagrado Corazón de Jesús en el día de su fiesta.

**Viernes 16. Festividad del Sagrado Corazón.**—Misa de Comunión a las 8. Misa solemne en el Colegio de las R. R. Carmelitas a las 10. La procesión con el Santísimo a las 7 de la tarde que saldrá del mismo Colegio.

**Novena a San Antonio.**—Dará principio el sábado 17, siendo la Misa a las 9 y el ejercicio de la tarde a las 8,30.

**En vez de aparecer a los ojos de los demás tal como no eres, procura ser en verdad como debes.**

calor del día del Corpus, palabras que en análogas circunstancias, repitió la Infanta Isabel Clara Eugenia. En Madrid el más interesado en el esplendor de la fiesta del Corpus era el Ayuntamiento. Algo parecido ocurría en todas las ciudades españolas. Peculiar de Sevilla es la danza severa y rítmica de los «Seises» ante el Santísimo Sacramento. Terminaremos no sin dejar consignado que el pueblo español y nuestros Reyes intervinieron en Roma para que esta fiesta fuese elevada a la categoría que le correspondía, a lo que benignamente accedió el Romano Pontífice. ¡Señor! Confirmad a este pueblo en sus creencias y sentimientos cristianos. Que continúe siendo el pueblo que más hondamente ha sentido las grandezas y amarguras del amor de los amores.

